



三条北ロータリークラブ週報

ENJOY ROTARY!
ロータリーを楽しもう!

国際ロータリー会長 ヒュー M. アーチャー 第256地区ガバナー 吉野一郎

例会日
1989. 8 . 8
累計 No 135
当年 No 6

会長/平松利朗

幹事/稲田憲治

SAA/笹原勝治

例会日/火曜日 PM12:30~1:30

例会場/三条ロイヤルホテル ☎34-8111

事務局/三条市西四日町3-15-34
ヒューマン・ハーバー内 ☎35-7160

朝鮮戦争とベトナム戦争時に韓国から大量の移民希望者を受け入れ、現在、ロサンゼルスには、約40万人の住むコリアンタウンがあり、そこでは、自分の意志で米国に来て、米国の市民権を取りながらも、韓国の習慣を守り、韓国人の誇りを保ち韓国語で人々が暮しています。しかるに日本では植民地時代炭坑などで働かせる目的で強制的に韓国人を日本に連れて来ておきながら、今だ、政治的、社会的にもほとんど権利を与えず、日本への同化を強要しています。この方が、おかしいと思います。「妓生・妓生」と言う時、私達日本人は、戦争中、女子挺身隊と称し、韓国の女性を強制的に狩り出し、従軍慰安婦として、「聖戦」遂行のため、前戦に送っておきながら、世界一の金持ち国になった今だ、彼女らに一銭の保証金も払っていないという事実を想起する必要があります。日本は尻を向けていても、韓国は日本をよく見えています。国際化時代を向え、外国と相互理解を押し進める必要がありますが、体験だけに基づいて相手を押し量ると、とんでもない誤解をする可能性があります。相手国の歴史や文化を学びながら交流することが大切だと思います。まず手始めに共に隣国である米国・韓国より始めてみてはいかがでしょうか。

行事: 卓話「国際交流がふえる程誤解がふえる」外山晴一君

出席: 本日の出席 47名中36名

先週の出席率 47名中43名 91.49%

先週のメークアップ: 7月30、31日 地区青少年交換委員会へ 梨本清一君

8月2日 三条RCへ 加藤実君

8月3日 燕RCへ 羽賀一夫君

8月7日 三条南RCへ 中條耕二君 山上茂夫君

ビジター: 加茂RCより 斉藤実君

三条RCより 山本福七君 榎本勝君 野村竹三郎君 大谷幸平君 外山雅也君

会長挨拶: 平松利朗

最後まで気をもませました三条夏祭り最後のイベント、花火大会も昨晚、1日遅れで無事終りまして、主催者の方々はさぞ胸をなでおろされたことだろうと思います。先週は「夏忘れ納涼例会」ということで、一時暑さを忘れ、お蔭様で楽しい一夜を過ごすことができました。わが北RCは本当に芸達者が多く、歌も司会も玄人はだしなのは感心致しました。楽しい一夜を演出して頂き、クラブ内の親睦増進に奉仕して頂いた親睦委員の皆さんに改めて厚く御礼申し上げます。さて、今年度から会員や会員夫人に対し「誕生祝」「結婚記念日祝」を差し上げる際に、カードを添えることに致しました。「カードのコメント」は会長が書くようにという親睦委員長の命令でございます。数が数だということもありますが、皆さんの奥様のところへ、私の「直筆」でやりますと誤解を招くというおそれもありますので、「コピー」にさせて頂くことに致しました。決して手抜きではございませんのでご了承をお願い致します。先般、市の「歴史民俗産業資料館」に対し、わが北RCからも、看板その他の資金にと寄附を致しましたが、それに対し、市の教育委員会より感謝状を頂戴致しましたのでご披露致します。本日の例会行事は外山会員の卓話です。わが北RCは国際的に活躍している人が沢山おります。今日の外山君の話も、先月行かれたアメリカの最近事情につ

8月15日例会: お盆のため休会

8月22日例会: 会員増強委員会より「拡大する楽しさについて」

8月29日例会: 第一回会員卓話「夏の日のおいで」

いてですが、今秋にはまたヨーロッパ1周旅行が予定されているということでもあります。ロータリーの「国際奉仕」はまず国際理解から始まります。その国を知り、そこに住む人を理解する。ということだと思います。どうか、皆さんもどんどん海外へ出ていってもらい、そこで得た経験を、こういう例会などで、お話しして頂くようお願いを致します。

幹事報告： 稲田幹事

◇新潟東部IGFのご案内

日時 9月3日(日) 10.00～17.00 会場 ホテル新潟

義務出席者 会長、幹事、各委員長、新入会員(1988.9.1以降入会)

◇巻RC認証状伝達式のご案内

日時 9月23日(土) 会場 巻町町営体育館 参加者 10名

◇ローターアクト地区年次大会のご案内

日時 9月30日(土)～1日(日) 会場 桐生プレオパレス、桐生市文化センター

◇三条市社会教育協会より先般の文化講演会協賛、後援に対する礼状が来ております。

◇米山奨学会より寄付金納入明細書が来ています。寄付金総額が吉田RCより少し多くなりました。

◇五泉RCより現況報告書を頂戴しております。

ニコニコボックス：

稲田憲治君 先週の夜例会、親睦委員会の皆様大変ありがとうございました。すばらしい例会でした。今日は外山晴一君の卓話、楽しみにしています。

笹原勝治君 木宮さんクラフトピア89ご苦労様でした。昨夜は女房と2人で花火見物、息子も2人のようでした。

目黒宣行君 親睦委員会さん、納涼例会ご苦労さまでした。おまけにカラオケで賞までいただきありがとうございました。

河井増雄君 納涼例会大変楽しかったです。幹事さん達、ご苦労様でした。8月は私と妻のたんじょう日です。祝っていただいて感謝します。

堀川正幸君 先週は楽しい例会を有難うございました。親睦さんに感謝して、

村山誠一君 納涼例会欠席大変残念。

米山忠俊君

佐藤義英君

外山晴一君

芦田義重君

夏忘れの2次会会費です。落合さん又、お願いします。

米山忠俊君 昨夜の花火大会、ゆっくり家族で楽しませて致しました。昨年のジャイカを思い出しなつかしく観戦致しました。今日は外山晴一君の卓話期待しています。

本間建雄美君 外山君の今日の卓話楽しみにしています。

外山晴一君 台風13号の直撃をまぬがれてほっとしました。

小林満君 いつもニコニコと。

坂内康男君 明日の天気を願って。

山崎勲君 ニコニコボックスへの御協力に感謝して。

卓話：「国際交流が増えるほど誤解が増える」外山晴一君



最近、随分多くの日本人が外国を訪れ、外国からも多くの人が日本に来ております。交流が増えれば、それだけ相互理解も増す訳ですが、反面、逆説的ですが、誤解も増えているようです。その象徴的な例が日韓にあります。日本では韓国旅行イコール妓生(キーセン)観光ととられるむきがあり、韓国では日本は混浴とソープランドとパチンコの国であるかのように一部でとられています。このようなことを日本、韓国、米国の比較で見てもよいと思います。この3国を見ますと、韓国は日本と米国を向いており、日本は韓国に尻を向けて米国を向いており、米国は日本、韓国には、ほとんど目を向けておりません。この関心度のベクトルの一方通行を念頭に置いて、米国及び韓国を見る必要があります。まず米国人の大多数は日本のことを、ほとんど知っていません、関心もないと考えてつきあった方が無難かと思えます。日本の学校で韓国のことをほとんど教えていないように、いやそれ以上に米国の学校では日本のことを教えていません。ですから、日本や中国、韓国の地理的位置はほとんどの人がよく分かっていないと思った方が間違いないようですし、まして日本の歴史、文化など知っている人は少ないといつてよい程度です。でも多くの日本人は、日本は貿易大国であるし、米国は文化的にも先進国だから、日本のことはある程度知っているだろうと考えてしまうから色々な誤解が生じるようです。反面、日本にはアメリカから、映画、音楽を始め色々な文化が入り、アメリカ発のニュースは毎日のように流れるなど多くの情報が入っており、アメリカのことは随分知っているつもりですが、アメリカに行ってみますと、やはり自分の物差しで、相手を押し量っていたなと反省させられます。貿易問題1つ取って見ても、日本で新聞、テレビなどを見ていると、米国の一方的な力による押し付けのようには見えますが、アメリカに行きますと、車・カメラ・テレビを始めとした日本製品のはんらん、街の中心地には、日本の銀行のキャンパスが林立し、ちょっと郊外に出るとやたらに日本からの進出工場が目につきます。小売業界も「ヤオハン」などが、どんどん店を作っています。このような状態をまのあたりに見ますと、アメリカの農産物の輸入やアメリカの金融機関や小売業の日本進出にクレームを付けている方がおかしいように思えます。また米国は国家経済の破綻した隣のメキシコやベトナムを始め世界中から難民を受け入れています。これにともない、治安の悪さを始め色々な社会問題が起きていますが、それでもアメリカはその社会的寛容さを保ちながら前進しているように見えます。むしろ外国人に対して閉鎖的な日本の社会の方が異常で、その上に立った治安のよさや経済の発展なら、何ら自慢など出来ないと思います。また韓国との関連で見ますと、アメリカは、